Institut Européen des Jardins & Paysages

Inventaire des parcs et jardins de France

Inventaire du Morbihan

Parc et jardin du château de Josselin

Auteur(s) : Comité des Parcs et Jardins de France

Nom du parc Parc et jardin du château de Josselin

Commune Josselin

Département Morbihan

Région Bretagne

Date de création 1913

Auteur/ Créateur Achille Duchêne

Auteur/ Créateur Louis Benech

Type de propriétaire Propriétaire privé

Coordonnées Place de la Congrégation

56120, Josselin

Mail: contact@chateaudejosselin.com

www.chateaudejosselin.fr

Localisation Latitude: 47.9532311762083

Longitude: -2.5477123260498

Source Inventaire des Parcs et Jardins – Comité des Parcs et Jardins de France – mai 2007

Historique

Edifié au XI^e siècle par Guéthennoc, Seigneur de Porhoët, le château est détruit une première fois par le Roi d'Angleterre Henri II Plantagenêt. Il sera reconstruit et fortifié à partir de 1370 par son nouveau propriétaire Olivier de Clisson qui en fait une des plus puissantes forteresse de France avec ses neuf tours et un donjon. Vers 1500, Jean II de Rohan, arrière petit fils du Connétable de France, ajoute un logis doté d'une incroyable façade de style gothique flamboyant.

Depuis, le château a connu quelques autres vicissitudes. En 1629, il voit disparaître plusieurs tours et son célèbre donjon sous les assauts des militaires envoyés à Josselin sur l'ordre du cardinal de Richelieu. Délaissée dès le XV^e siècle par les Rohan, devenue prison, puis entrepôt pendant la Révolution et le Premier Empire, la forteresse tombe en ruines.

Durant la deuxième moitié du XIX^e siècle, d'importants aménagements intérieurs et extérieurs remodèlent harmonieusement l'ensemble, ouvert à la visite de nos jours.

Aujourd'hui, le château de Josselin est devenu une demeure familiale que ses propriétaires, Josselin et Antoinette de Rohan ont embellie avec passion.

Description

Devant l'imposante façade Renaissance, les parterres à la française, avec leurs buis et leurs ifs taillés, offrent un contraste avec le jardin à l'anglaise qui s'étend au pied des remparts, visibles de la terrasse et du porte drapeau. C'est le domaine privilégié

de nombreuses espèces d'azalées, rhododendrons, cornouillers et camélias qui s'épanouissent sous l'ombrage d'arbres plus que centenaires.

Dessiné en 1913 par Achille Duchêne, le jardin à l'anglaise a été remodelé par le grand paysagiste Louis Benech. C'est également Louis Benech qui signe l'élégante roseraie, récemment plantée de 160 rosiers. On y découvre une quarantaine de variétés différentes dont la rose « Duchesse de Rohan ».

Documents iconographiques









Informations complémentaires sur le parc/jardin

Superficie: 3ha

Botanique

 $\textbf{Arbres:} \ platanes, tupilier \ de \ Virginie, magnolia \ grandiflora, fagus \ purpureus, sequoia \ dendrons$

 ${\bf Arbres} \; {\bf d'alignement} : {\bf tilleuls}$

 ${\bf Arbustes:} \ {\bf rhododendrons, \ cam\'elias, \ hortensias, \ deutzia \ setchuanensis \ corymbifolia, \ rosiers$

Plantes vivaces: érica

Renseignements pratiques

Ouverture au public : oui

Durée de la visite : 00h45

Visite libre : oui Visite guidée : oui

Accueil des groupes : oui

Documents disponibles : fiche de visite

Caractéristiques du parc/jardin

Type de jardin: Jardin à la française, Jardin à l'anglaise

Éléments de décoration: Cours d'eau, Roseraie, Théâtre de verdure

Statut du jardin: privé

Accueil du public: ouvert au public Classification: Aucune classification